
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 31.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:15 Uhr 

 Ort, Raum: im Nebenraum der Großwaldhalle Eiweiler 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Wachall, Richard CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Brünet, Thomas SPD  

Di Natali, Sandro CDU  

Glock, Klaus CDU  

Kiel, Johannes CDU  

Müller, Uwe CDU  

Weber, Manfred SPD  

Schriftführerin: 

Lupo, Ramona  

 

 

Der Vorsitzende, Herr Richard Wachall, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung des Ortsrates 

Eiweiler im Nebenraum der Großwaldhalle. Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass 

zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten. Es sind keine 

Bürger anwesend.  

 

Die Tagesordnung wird im öffentlichen Teil wie folgt geändert 

 

3. Einrichtung eines Fahrrad-/Fußgängerstreifens in der Lebacher Straße – Antrag der CDU-

Ortsratsfraktion Eiweiler  

BV/0045/22 

 

4. Wiederaufnahme: Installation von Pollern zur Verbesserung der Schulwegsicherheit 

Jahnstraße – Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Eiweiler vom 17.11.2020  

 

Die nachfolgenden Punkte verschieben sich entsprechend. 

 

 

 



Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Erweiterung der Tagesordnung um die beiden Punkte wird einstimmig angenommen. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

19.01.2022 (öffentlicher Teil) 

  

2 Verkehrssicherheit Schulwege, Gehweg Großwaldhalle, Parkplatz Großwaldhalle 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0041/22 

  

3 Einrichtung eines Fahrrad-/Fußgängerstreifens in der Lebacher Straße - Antrag 

der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0045/22 

  

4 SPD Antrag Installation von Pollern 

  

5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

19.01.2022 (nichtöffentlicher Teil) 

  

7 Pachtverträge für Technikcontainer (PoP) mit der Deutschen Glasfaser Wholesale 

GmbH 

Vorlage: BV/0028/22 

  

8 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

vom 19.01.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Beschluss bei 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung (SPD): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 19.01.2022 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung übernommen.  

 

 



zu 2 Verkehrssicherheit Schulwege, Gehweg Großwaldhalle, Parkplatz 

Großwaldhalle - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0041/22 

  

Herr Müller bemängelt den desolaten Zustand des Parkplatzes der Großwaldhalle. 

Hier müsse dringend gehandelt werden. Auf den Gehwegen um den Parkplatz 

stehen Steine hoch und Markierungen auf der Parkfläche sind nicht mehr zu 

erkennen. Zusätzlich wird der Parkplatz von LKW’s genutzt. Deshalb könnten 

keine Verkehrsübungen mehr stattfinden. Außerdem handele es sich um den 

einzigen Festplatz, da Kirche und Kindergarten langfristig wegfallen werden. Hier 

müsste dringend die Asphaltdecke erneuert werden. 

 

Herr Brünet schließt sich dem Vorgesagten an. Für den Bereich Lebacher Straße / 

Großwaldstraße sei schon mal ein Antrag auf Einrichtung von Zebrastreifen gestellt 

worden. Dieser wurde aber durch den Lfs abgelehnt, weil nicht genügend Fahrzeuge 

die Straßen nutzen. Aus diesem Grund wurden dann die Street Buddys angeschafft. 

 

Herr Müller wendet ein, dass auf Grund des Neubaus der Kita und dem Ausbau der 

Schule anzunehmen ist, dass sich der Verkehr häufen wird. 

 

Der Ortsvorsteher, Herr Wachall, weist darauf hin, dass es sich bei der Lebacher 

Straße (L305) und bei der Großwaldstraße (L301) um Landesstraßen handelt. 

Allerdings sei durch den Neubau des Kindergartens, der Restaurierung der Schule 

und dem Bau von SVOLT auf jeden Fall mit erhöhtem Verkehrsaufkommen zu 

rechnen und die Sachlage stellt sich nochmals anders dar als zum Zeitpunkt der 

Antragstellung. Zudem gestaltet sich der Schulweg in der Großwaldstraße, vor 

allem in der dunklen Jahreszeit, schwierig für die Kinder. Dem könne mit der 

Errichtung eines Zebrastreifens Abhilfe geschaffen werden. Dies hat zudem den 

Vorteil, dass eine weitere Beleuchtung vorhanden wäre. Gleiches gilt für die 

Lebacher Straße. Die Gemeinde Heusweiler soll mit diesem Antrag zur erneuten 

Prüfung aufgefordert werden. 

 

Keine weiteren Wortmeldungen.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat beschließt, den Antrag BV/0041/22 (Verkehrssicherheit Schulwege, 

Gehweg, Großwaldhalle, Parkplatz an der Großwaldhalle) an die Gemeinde 

Heusweiler weiterzuleiten. 

  

zu 3 Einrichtung eines Fahrrad-/Fußgängerstreifens in der Lebacher Straße 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0045/22 

 

 Der nachträgliche Antrag ging allen Ortsratsmitgliedern zu.  

 

Herr Müller weist darauf hin, dass etwa in Höhe der Lebacher Straße 106 die 

Ortsgrenze zur Stadt Lebach beginnt und man den Antrag auch dort anstoßen müsse. 

Der Ortsvorsteher, Herr Wachall, informiert darüber, dass im Gemeinderat 

Heusweiler das Thema Fahrradstreifen innerhalb der gesamtem Gemeinde 

behandelt wird. Auch Herr Wachall schlägt vor, diesbezüglich die Gemeinde 



Heusweiler aufzufordern, das Gespräch mit der Stadt Lebach zu suchen, damit hier 

ein Fahrrad-/Fußgängerstreifen errichtet werden kann.  

 

Herr Brünet sagt, dass das gleiche Problem am Ende Alte Reisbachstraße besteht. 

Von dort aus müssen viele Wanderer / Radfahrer einen Teil der Hauptstraße 

Richtung Reisbach nutzen, da dort keine Gehwege sind. Hier wäre sinnvoll, das 

Gespräch mit der Gemeinde Saarwellingen zu suchen.  

 

Herr Wachall möchte den Antrag insofern erweitern, als dass der Fahrrad-

/Fußgängerstreifen bis zur Einmündung der Höhenstraße verlängert wird.  

 

Der Antrag wird wie folgt erweitert: 

 

Neben dem ursprünglichen Antrag Lebacher Straße wird auch beantragt, einen 

Streifen ab der Einfahrt Alte Reisbachstraße in Richtung Reisbach bis Einfahrt 

Höhenstraße linksseitig anzubringen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat beschließt, die Gemeindeverwaltung möge prüfen, ob im Bereich der 

Lebacher Straße, dem Anwesen Hausnummer 106 in Fahrtrichtung Lebach bis zur 

Einmündung B268, einseitig ein Fahrrad/Fußgängerstreifen angelegt werden kann.  

 

Neben dem ursprünglichen Antrag möge die Gemeindeverwaltung ebenfalls prüfen, 

ob ein Fahrrad/Fußgängerstreifen ab der Einfahrt Alte Reisbachstraße in Richtung 

Reisbach bis Einfahrt Höhenstraße linksseitig angelegt werden kann. 

  

zu 4 SPD Antrag Installation von Pollern 

  

Herr Brünet teilt allen Mitgliedern nochmals den Antrag vom 17.11.2020 aus und 

erläutert diesen.  

 

Die Gemeinde Heusweiler habe seinerzeit dazu keine Stellungnahme abgegeben. 

Hierzu soll sie jetzt aufgefordert werden.  

 

Herr Wachall hat sich die Stelle angesehen, der Wildwuchs, der über den Gehweg 

ragt, wurde zwischenzeitlich zurückgeschnitten. Das Ordnungsamt konnte keine 

Verkehrsverstöße feststellen. Die Problematik beim Aufstellen der Poller wäre, dass 

die Pkws mittig auf der Fahrbahn stehen würden, weil sie vor den Pollern halten 

würden.  

 

Herr Müller sagt auch, dass hier unbedingt eine Lösung gefunden werden muss, 

evtl. könne ein Halteverbot ausgesprochen werden. Leider ist anzunehmen, dass 

sich keiner an ein Halteverbot halten würde. Herr Müller schlägt daher vor, die 

Eltern über die Schule auf die Gefahrenlage ihrer eigenen Kinder hinweisen zu 

lassen. Zudem schlägt Herr Müller vor, an der Stelle zwei große Pflanzkübel 

aufzustellen.  

Herr Wachall schlägt vor, die Gemeinde Heusweiler aufzufordern mit den 

Mitgliedern des Ortsrates einen Ortstermin zu vereinbaren. Anschließend soll das 

Ergebnis in einer Sitzung besprochen werden.  

 



Als Vertreter der Gemeinde sollen Frau Nowack, Frau Bach und Herr Schneider 

eingeladen werden.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat beschließt einstimmig, die Vertreter der Gemeinde zum gemeinsamen 

Ortstermin zu laden, damit diese Problematik besprochen werden kann.  

  

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 5.1 Arbeitsgruppe Spielplätze 

  

 Herr Müller hat an dieser Sitzung teilgenommen. Es wurde ein Bestandsverzeichnis 

erstellt. In der Gemeinde Heusweiler gibt es insgesamt 25 Spielplätze, davon sind 

17 oder 18 öffentlich. Insgesamt wurden Mittel in Höhe von 71.000,00 € zur 

Verfügung gestellt; auf die öffentlichen Spielplätze entfallen davon 57.000,00 €. 

Die Spielplätze sollen für alle Altersklassen attraktiver gestaltet werden (z. B. durch 

hochwertige Spielgeräte). Es soll auch ein Verzeichnis an Hand der Meldedaten 

erstellt werden, ob und wie die Spielplätze noch genutzt werden. Bei der nächsten 

Sitzung will sich die Arbeitsgruppe den Spielplatz an der Großwaldhalle in Eiweiler 

ansehen. Zudem teilt Herr Müller mit, dass die fehlende Schaukel und das 

Sonnensegel am Spielplatz Großwaldhalle in den nächsten Tagen vom Bauhof 

aufgestellt wird.  

  

zu 5.2 Spendenlauf der Grundschule Eiweiler 

  

 Herr Wachall spricht dem Ortsrat in Namen der Schulleiterin der Grundschule 

Eiweiler Dank aus. Am 21.03.2022 wurde durch die Grundschule am Sportplatz ein 

Spendenlauf organisiert. Pro gelaufene Runde zahlte der Rotary Club Völklingen 

1,00 €. Der Gesamtbetrag wurde für die ukrainischen Flüchtlinge gespendet. Der 

Ortsrat Eiweiler spendet aus dem Budget ebenfalls einen Betrag in Höhe von 100,00 

€. 

  

zu 5.3 Rotary Club lobt den Preis der Solidarität aus 

  

 Herr Wachall erklärt, dass er das entsprechende Schreiben des Rotary Club vom 

24.03.2022 an die Vereinsgemeinschaft weitergeleitet hat. Der Preis ist mit 5.000,00 

€ dotiert. 

  

zu 5.4 Lärmschutzwand Kirschhof 

  

 Herr Wachall teilt mit, dass er schon zweifach Herrn Oliver Luksic bezüglich der 

Erneuerung der Lärmschutzwand Kirschhof angeschrieben hat und bislang noch 

keine Antwort erhalten hat.  

  

zu 5.5 Zustand Wengenwald 

  

 Im Wengenwald wurden großflächig Bäume gerodet. Die Anwohner haben sich 

beschwert, dass derzeit die Wege durch Äste u. a. versperrt sind. Da der Boden 



aktuell zu weich ist, kann das Gehölz derzeit nicht abgefahren werden. Zudem 

handelt es sich nicht um offizielle Wanderwege. 

  

zu 5.6 Himmesschlucht 

  

 Herr Wachall informiert darüber, dass es zu Verzögerungen kam, da die beauftragte 

Firma im Ahrtal mit Aufräumarbeiten beschäftigt war. Die Arbeiten in Eiweiler, die 

inzwischen aufgenommen wurden, werden in Kürze weitergeführt.  

  

zu 5.7 Ruhebank an der Jagdhütte 

  

 Am Einstieg in den Hootzemann-Wanderweg beim Schützenhaus Eiweiler wurde 

eine neue Ruhebank aufgestellt. Diese wurde vollständig durch den 

Jagdgenossenschaft finanziert. 
 


